

TRABAJO FINAL DE GRADO

INFORME DE REVISIÓN

Noviembre de 2022

Sentidos y prácticas vinculadas al ASI en profesionales de la salud y la educación en la ciudad de Rivera

Pre- proyecto de investigación

María Victoria Velázquez Silva C.I: 5.146.471.8

Docente tutora: Profa. Ag. Dra. Laura López

Instituto Psicología Social

Docente revisora: Prof. Adj. Mag. Raquel Galeotti

Instituto Psicología de la Salud

1. Aspectos formales

El trabajo se presenta en modalidad de pre -proyecto de investigación ajustándose a sus requerimientos formales. Bien estructurado, armonizado y coherente. Algunos pasajes de escritura pueden corregirse en su sintaxis, así como en algunas referencias de autores, según normativa APA.

2. Integración teórica

Aborda un campo de problemas de relevancia social y académica. Presenta buena fundamentación. Está situado en los ámbitos de salud y de educación, claves en la detección y abordajes del ASI, pero con trayectorias históricas distintas a nivel nacional (el educativo es pionero en la conformación de mapas de ruta). En este proyecto, respecto al campo de la salud, queda situado del lado de los profesionales de la medicina y no de otras profesiones que integran los equipos de referencia como está establecido en el SNIS. Quizás en este punto, habría que especificar/fundamentar por qué sólo alude a los pediatras, cuando establece “profesionales de la salud” y en ese sentido integrar como dimensión de análisis, aspectos de la articulación de su rol con el resto de los profesionales de la salud que intervienen (junto a ellos).

Los antecedentes están claramente planteados teniendo en cuenta que existe escasa sistematización de investigaciones en este tema.

En el apartado marco teórico, 4.2 marco legal que rige el ASI en Uruguay se sugiere ampliación e incluir las modificaciones que introduce la ley 19580 al Código Penal, reconociendo las figuras del abuso sexual (2017) y aludir a la ley 17815 (2004) de violencia sexual hacia NNA.

El problema de investigación y sus preguntas están bien planteados (teniendo en cuenta lo sugerido en primer párrafo). Quizás se pueda desarrollar aquí los motivos de la elección de Rivera (en relación a números? Comparación con datos de otros departamentos? Complejidad por ubicación en territorio?).

Los objetivos están claros y se corresponden a las preguntas formuladas. Los aspectos metodológicos son adecuados al objeto de estudio. El resto de los apartados están bien formulados. Se destaca el ejercicio de diseño de las hojas de información y consentimientos.

3. Consideraciones

Se trata de un buen trabajo final de grado que reúne las condiciones de pasaje a su lectura atendiendo a las sugerencias vertidas en este informe. Más allá de esta instancia sería muy importante la posibilidad de desarrollo de este proyecto.